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台灣電力工會第六十二分會 
第 8 屆第 23次理事會議記錄 

一、時    間：111年 11月 24日下午 2 時 00分 

二、地    點：62分會辦公室  

三、主    席：張常務理事瓅云                    紀錄：吳晉廷 

四、出席人員：葉雯靜、蔡輝木、潘瑞元、何孟親、王瑞霖、許舒捷、

李宇茹、孫美玉、林雍健、陳順義 

五、列席人員:徐經理婉茹、蔡代表憲章 

六、主席報告及重要來文摘要：【張常務理事瓅云】 

   1、11月 16日勞動部王安邦次長、王厚偉司長前來本會拜會吳理事

長，雙方就近期勞權相關議題進行交換意見。吳理事長表示，會

員相當關心勞保年金是否破產，工會也面臨新舊世代會員不同的

壓力，工會要盡力照顧每一位會員，但制度面的問題仍有賴上級

機關解決。王安邦次長表示，目前勞保年金在政府撥補下尚無破

產之虞，但改革是勢在必行，而要如何改革，勞動部也一邊在尋

找最符合社會大眾期待的最佳方案，工會也可宣導會員勿聽信謠

言。吳理事長也提出，新制勞工退休金僱主提撥 6%，使得台電公

司 94年以後新進僱員退休金相較舊制及公保差距相當大，對僱員

相當不利，倘再加上勞保年金改革，這些會員的權益受損甚鉅。

近年台電越來越多新進僱用人員，工會面臨會員的壓力也越來越

大。王安邦次長則表示，法令規定如此，但雇主可以優於法令照

顧員工，有賴工會與事業單位溝通。吳理事長也表示會適時爭取

調高。 

2、111年 11月 26日（星期六）為地方公職人員選舉及憲法修正案公
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民複決之投票日，凡具投票權之當日出勤人員（含輪值人員）前往

投票實際所需時間均核給公假，至當日出勤 8小時以內部分，另依

實際出勤時數核予 1倍工資或補休。 

3、11月 3日於第一核能發電廠召開核能發電系統勞資協商溝通會議，

會中就核一廠基、中階主管補派、保健物理/放射化學人員分發等

重大勞資議題進行討論及決議。吳理事長表示，近期工會重大議題

「一年兩退」退休制有重大突破，工會爭取本案原意是比照公務人

員全體適用，非常遺憾的被少部份主管用以做為權力；「727事件」

之後工會同意控制室操作區域裝設 CCTV，工會做出讓步，是相信

資方會遵守當時協商之條件執行管理，並遵守 CCTV 調閱原則，吳

理事長再次誠懇呼籲，事業單位勿破壞勞資協商的誠信原則，並加

強勞資溝通，共創雙贏。 

4、經濟部於 11月 2日正式函文所屬事業（油電糖水），自 111 年 11

月 1日起，夜點費將納入平均工資給與項目表計算退休金。 

 

七、工作報告： 

⚫ 福利理事：【葉理事雯靜】 

1、持續配合總會辦理各項福利案。 

2、將各項福利案公布於 LINE群組(62分會聊天室)、  

FB(台電 62分會福利社)及 62分會網頁，請自行上 

網瀏覽，以利瞭解最新的資訊。 

 

⚫ 組訓理事：【蔡理事輝木】 

1、本分會截至111年10月份共計有328位會員。  
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2、本月會員異動狀況名退休1名。 

 

⚫ 財務理事：【何孟親】 

1、本分會至 111年 10月底尚結餘 593,211元整，詳情請至分會

網站參閱 111年 10月份收支報告表。 

 

⚫ 文宣理事：【潘理事瑞元】 

1、分會網頁持續更新，有關工會最新的快訊會 PO 在頁 

上會員可上工會網站瀏覽。 

 

八、提案討論：無 

九、臨時動議：無 

十、散會 


